
 

Discours du Major 2024-2025 

 

Mercredi 21 février, nous sommes à Rome, soirée des discours et Mr Collomb 
annonce de sa douce voix : « On passe maintenant aux discours des candidats 
pour le poste de Major ». Cette petite phrase peut sembler simple, mais en 
réalité, elle fait sans doute partie des phrases que j’ai le plus attendues depuis 
mon entrée en 6eme. A l’appel de mon nom, je monte sur l’estrade, les mains 
humides, le cœur palpitant mais un grand sourire aux lèvres. Je m’empare alors 
du micro en me rappelant les paroles prononcées au préalable par mes amis 
qui disaient : « Marie, déjà évite de tomber de l’estrade, mais surtout kiffe ton 
moment ». 

Alors je les ai écoutés et j’ai décidé de profiter de chaque seconde qui m’était 
offerte. Il y a quelques semaines nous avons eu la chance de découvrir la 
beauté exceptionnelle de Rome et la richesse de son patrimoine historique. En 
passant par les heures de bus productives en Make it Même, par les fameuses 
pastas de Rome ou encore par les 15 km journaliers à l’allure de Monsieur Frech, 
ce séjour fut sûrement l’un des plus mémorables. Ce séjour a marqué le début 
d’une nouvelle aire pour les élèves de première : un an et demi que nous 
sommes au lycée, un an et demi qui nous sépare de notre nouvelle vie 
d’adulte. 

Ce séjour a été alimenté en rires, en découvertes, en émerveillements, mais il 
a également permis à certains d’entre nous de nous exprimer. Parmi nous, des 
élèves se sont dévoilés, d’autres ont dépassé leur timidité en prenant le micro 
et en partageant leurs idées. Certains ont affronté la sonnerie des 2 minutes de 
Monsieur Collomb pendant que d’autres ont dansé, chanté, joué, et imité des 
accents. Vous l’aurez compris, beaucoup de choses se sont passées à Rome, 
mais une seule envie nous animait : profiter et s’amuser. 

Il y a quelques semaines, je me trouvais parmi ces candidats, à devoir faire un 
discours devant toute une promotion, et me voici aujourd’hui à devoir le faire 
devant le lycée au complet. 

Vous dire que c’est totalement naturel et pas du tout impressionnant serait vous 
mentir, et il me semble que la qualité première d’un Major doit être 
l’honnêteté, n’est-ce pas ? Vous dire que je serai la meilleure des Majors serait 
complétement illusoire, vous dire que je remplacerai les jus de pomme des 
internes par des jus d’orange serait un peu dérisoire. Mais, vous dire que je me 
battrai corps et âme pour vous offrir une année mémorable, ça c’est faire 
preuve d’honnêteté à votre égard.  

Cette passation marque une nouvelle étape dans la course de notre scolarité. 
Nous admirons enfin l’État-Major, fièrement composé des élèves de notre 



promotion, la promotion Eric Tabarly. Pour continuer dans les sentiers de 
l’honnêteté, je vous avoue que c’est un sentiment très fort qui m’anime en 
regardant notre nouvel État-Major. Pour ma part en faire partie était un rêve 
de petite fille et le voir se réaliser aujourd’hui fait de moi la lacordairienne la 
plus reconnaissante. 

L’honnêteté est une facette importante de l’État-Major, mais la confiance l’est 
tout autant. Le navigateur Eric Tabarly disait lui-même : « La confiance est un 
élément majeur ; sans elle aucun projet n’aboutit. » 

Dans ma main, pas de baguette magique ni de supers pouvoirs, mais 
seulement une main que j’aimerais vous tendre pour que nous bâtissions 
ensemble cette relation de confiance. Peut-être que certains choisiront 
d’agripper directement cette main, peut-être que d’autres préfèreront 
attendre un petit peu. Confier son année, ses prochains mois, ses prochaines 
semaines, à une personne presque inconnue, n’est pas une chose facile, faire 
confiance l’est encore moins. Mais faire confiance c’est aussi accepter, 
accueillir avec bienveillance les idées et surtout garder l’esprit ouvert.  

Une merveilleuse année nous attend, une année qui je l’espère restera 
mémorable et gravée dans vos esprits. En cette journée de passation, j’invite 
tous les élèves, j’invite les enseignants et les directeurs à créer et à partager 
leurs idées pour que nous embellissions ensemble cette année qui nous tend 
les bras. 

Si la promotion Eric Tabarly a choisi de me faire confiance, j’espère qu’il en 
sera de même pour vous tous. Vous avez déterminé la suite de mon chemin, 
alors je ferai en sorte de ne pas vous décevoir et d’assurer fièrement la relève 
de Maximilien. Un grand merci pour votre attention et une excellente journée 
de passation à tous ! 

Marie GIANNANDREA (1°7) 
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